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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За содействием в решении личных вопросов к Главе Таймыра обратились 9 северян 
Глава Таймыра Ильдар Джураев провел очередной прием граждан по личным вопросам. 

В этот раз пообщаться с руководителем территории пришли девять таймырцев.  
Вопросы, заданные гражданами, в большинстве своем касались улучшения жилищных 

условий и трудоустройства. Так, два горожанина просили Ильдара Джураева о внеочередном 
предоставлении жилого помещения в заполярной столице по договору коммерческого найма. 
Глава района пояснил, что решение о первоочередном выделения жилья гражданам 
принимает специально созданная в Администрации муниципального района комиссия с 
учетом сложности жизненных ситуаций каждого обратившегося, и порекомендовал написать 
заявления с указанием особых обстоятельств. Еще один заявитель просил рассмотреть 
вопрос о выделении жилья в Дудинке для матери, имеющей инвалидность и проживающей в 
сельском поселении Хатанга. Положительное решение данного вопроса, по мнению 
гражданина, позволит улучшить санитарные условия проживания пожилого человека и 
обеспечит возможность постоянного наблюдения у медицинских специалистов.  

Содействия в трудоустройстве попросила жительница Дудинки, окончившая школу и не 
имеющая профессионального образования. Еще один горожанин обратился за содействием в 
постоянном трудоустройстве в организации, где трудится временно.  

Значительная задолженность по оплате жилищно-коммунальных услуг, в следствие 
которой решением суда арестовываются счета собственников - еще одна тема с которой не 
первый раз обращаются к Главе Таймыра. Гражданину, пришедшему с этой проблемой на 
прием, была согласована встреча с генеральным директором обслуживающей компании - АО 
«Таймырбыт» для решения вопроса реструктуризации долга.  

На все заданные гражданами вопросы были даны подробные разъяснения в 
соответствие с действующим законодательством. По вопросам трудоустройства 
обратившимся было предложено подготовить резюме, по жилищным вопросам - написать 
письменные обращения в адрес Главы Таймыра для их переадресации в профильные 
структуры районной Администрации. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Быт коренных народов Таймыра представили на праздновании Дня народного 
единства в Красноярске 

Специалисты дудинского городского Центра народного творчества Евгения Бети и 
Евгения Роганина приняли участие в праздновании Дня народного единства в Красноярске, 
сообщает отдел общественных связей администрации заполярного города. 

Для знакомства жителей краевого центра с бытом и культурой коренных народов 
Таймыра и Эвенкии на площади перед зданием красноярского театра оперы и балета 
развернули этническое подворье. Хозяйки чумов в течение всего праздничного дня встречали 
гостей, отвечали на их вопросы об особенностях ведения хозяйства в тундровых условиях, 
угощали деликатесами северной кухни – традиционными лепешками и оленьим мясом, 
строганиной и юколой, морошкой и брусникой. 

Дудинские культработники проводили для посетителей чума обряды имянаречения и 
благопожелания, знакомили с экспонатами выставки из фондов ГЦНТ – изделиями из бисера 
и аутентичными предметами быта коренных народов полуострова. На вешалах рядом с 
чумом разместили образцы одежды коренных северных этносов и шкуры обитающих на 
Таймыре животных – росомахи, лисы и песца. 

Помощь специалистам Центра народного творчества в их просветительской миссии 
оказали красноярцы, ранее проживавшие на Таймыре, и студенты краевых вузов 

"Таймырский Телеграф" 
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Подготовка к традиционным гонкам на тарантасах в Дудинке выходит на 
финишную прямую 

В Дудинке выходит на финишную прямую подготовка к конкурсу SnowBox, который 
пройдет 12 ноября, сообщает отдел общественных связей администрации заполярного 
города.  

 Соревнования на тарантасах (сделанных своими руками из подручных материалов 
безмоторных аппаратах, предназначенных для спуска со снежных гор) пройдут в пятый раз. 
Гонку решено посвятить 350-летию Дудинки, которое будет отмечаться в следующем году. 
Поэтому транспортное средство должно не только отличаться оригинальным внешним видом, 
но и соответствовать теме "Символы города. Дудинке 350 лет". 

 Состязания состоятся на территории Больничного городка. Конкурсанты будут на 
скорость спускаться с горы. Участвовать в действе могут команды в составе жителей города в 
возрасте от 14 лет. Перед стартом каждая команда выступит с трехминутным приветствием. 
 При неблагоприятных погодных условиях соревнования могут перенести на другой день. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильску выдан паспорт готовности к отопительному периоду 
Норильску выдан паспорт готовности к отопительному периоду. Документ предоставлен 

по результатам проводившейся с 11 по 31 октября специалистами МТУ Ростехнадзора 
проверки управляющих и ресурсоснабжающих организаций, а также учреждений и объектов 
жилищного фонда. Об этом сегодня сообщили в городской администрации.  

Подготовка к отопительному периоду 2016–2017 годов на территории Норильска 
проводилась в соответствии с совместным решением администрации города и АО 
"Норильско-Таймырская энергетическая компания". С 10 июня ресурсоснабжающая 
организация (НТЭК), теплосетевая организация (МУП "Коммунальные объединенные 
системы") и управляющие компании приступили к проведению запланированных работ. МУП 
"КОС" и коммунальники отремонтировали в стопроцентном объеме от запланированного 1,7 
км магистральных и внутриквартальных тепловых сетей, 2,1 км магистральных и 
внутриквартальных водопроводных сетей, 9,153 км внутридомовых сетей отопления и 0,892 
км внутридомовых сетей водоснабжения. Также в межотопительный период управляющими 
компаниями были проведены следующие мероприятия: ревизия оборудования 
автоматизированных тепловых узлов жилых домов; ремонт и замена запорной арматуры в 
тепловых пунктах многоэтажек; ремонт и ревизия поэтажных щитов, осветительной арматуры 
лестничных клеток… 

..Получение муниципальными образованиями документа, свидетельствующего о 
готовности предприятий жилищно-коммунального комплекса к работе в зимний период, 
находится на особом контроле губернатора Красноярского края Виктора Толоконского. 
Отсутствие у части территорий паспортов готовности к прошлому отопительному сезону глава 
региона назвал "вопиющей организационной недоработкой муниципалитетов, которая впредь 
не должна повториться". 

"Таймырский Телеграф" 
 

Уровень безработицы в Норильске снижается 
По данным на 1 ноября в Норильске официально зарегистрированы 968 безработных 

граждан, на 30 человек меньше, чем годом ранее. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" 
сообщили сегодня в городском Центре занятости населения. 

 Число незанятых трудовой деятельностью горожан на отчетную дату составило 1642 
человека. 1 ноября минувшего года таковых насчитывалось на 63 человека больше.  

 Уровень безработицы в городе на первый день наступившего месяца составил 0,8%, как 
и годом ранее. 

 Коэффициент напряженности на рынке труда равен 0,8. Он увеличился на 0,3 по 
отношению к прошлогоднему показателю. 
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 1 ноября в городском ЦЗН имелось 2048 вакансий. В прошлом году на указанную дату 
насчитывалось 3235 предложений работы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Совет директоров «Норникеля» одобрил контракт с SNC-Lavalin по Серному проекту 
«Норникель» одобрил заключение контракта с канадской компанией SNC-Lavalin Inc. на 

выполнение работ по проекту утилизации диоксида серы на Надеждинском металлургическом 
заводе Заполярного филиала. Согласно условиям контракта, SNC Lavalin должна подготовить 
рабочую документацию до конца 2017 года. 

Серный проект на Надеждинском металлургическом заводе — крупнейшее 
экологическое мероприятие в программе модернизации производственных активов компании. 
Его цель — снижение выбросов диоксида серы на основе наиболее эффективного 
технического решения. 

Серный проект на предприятии представляет собой второй этап масштабной 
экологической программы «Норникеля», конечная цель которой — сокращение суммарных 
выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух в Заполярном филиале на 75 %. 
Первый этап включал реконфигурацию перерабатывающих мощностей и модернизацию 
обогатительного производства. В рамках первого этапа был успешно выведен из 
эксплуатации Никелевый завод в Норильске в августе этого года и запущена 
модернизированная Талнахская обогатительная фабрика. 

Newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край в 2017 году направит на строительство более 17 млрд рублей 
На строительство в Красноярском крае в 2017 году будет направлено 17,3 млрд рублей, 

сообщил на заседании комитета по строительству и ЖКХ Законодательного Собрания края 
министр финансов Владимир Бахарь. 

8 ноября краевые парламентарии на профильном комитете заслушали проект бюджет 
региона на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов. Владимир Бахарь еще раз 
напомнил, что в следующем году доходы бюджета региона составят 190,2 млрд рублей, 
расходы — 202,3 млрд рублей, дефицит бюджета составит 12,1 млрд рублей. В целом на 
строительную отрасль из краевого бюджета в 2017 году направят 17,3 млрд рублей. 
Совокупный «строительный» бюджет составит 26 млрд рублей, с учетом средств федерации. 
Бахарь уточнил, что в эту сумму входит как строительство, так и реконструкция и ремонт 
объектов. 

Говоря о конкретных направлениях, министр финансов отметил, что в следующем году 
будут увеличены социальные выплаты на обеспечение жильем жителей Севера. Так, в 
Туруханском районе, на Таймыре и в Эвенкии 72 семьи получать новое жилье. На эти цели 
потратят 31,7 млн рублей.  

На строительство доступного и комфортного жилья в Красноярском крае направят 3,8 
млрд рублей. Для переселения граждан из ветхого и аварийного жилья из краевого бюджета 
выделят в 2017 году свыше 1,1 млрд рублей, в том числе 402 млн — средства Фонда 
содействия реформированию ЖКХ. Также до сентября 2017 года краевое правительство 
планирует завершить переселение граждан из аварийных и подлежащих сносу 
многоквартирных домов. 

Предусмотрены средства из бюджета на субсидии муниципальным образованиям на 
возмещение расходов по капремонту, реконструкции объектов коммунальной 
инфраструктуры, источников тепловой энергии и тепловых сетей, а также объектов 
электросетевого хозяйства и источников электроэнергии. Деньги будут также направлены на 
приобретение оборудования и спецтехники. По словам Владимира Бахаря, на эти цели 
потратят 1,1 млрд рублей за три года (2017 года — 400 млн рублей, 2018 и 2019 годах — по 
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350 млн ежегодно). Региональному фонду капремонта из краевой казны в течение трех 
лет выделят по 138,5 млн рублей. Как пояснил министр финансов, сумма пойдет на 
капремонт многоквартирных домов в рамках краткосрочного плана программы. 

В ходе заседания краевые парламентарии спросили у министра о том, отражена ли в 
бюджете проблема питьевой воды и сколько средств планируется затратит на подпрограмму 
«Чистая вода». Владимир Бахать пояснил, что муниципалитетам из бюджета будут 
предоставлены субсидии, на которые территории смогут провести ремонт систем 
водоснабжения, водоотведения и систему по очистки сточных вод, — всего 80 млн рублей в 
2017 году… 

Newslab 
 

Зарплаты жителей Красноярского края продолжают уменьшаться. По данным 
статистиков, средняя зарплата в регионе 37 312 рублей. 

Красноярский край остается лидером по уровню зарплат в Сибири. Такие данные 
приводит Новосибирскстат. 

По информации ведомства, за январь-август средняя зарплата в крае составила 37 312 
рублей. При этом, по сравнению с январем-июлем красноярцы стали меньше зарабатывать 
на 250 рублей. 

Самую высокую зарплату получат работники сферы добычи полезных ископаемых — 87 
121 рубль. На втором месте занятые в финансовой деятельности — 51 948 рублей. В 
среднем 45 712 рублей за месяц получают работники в обрабатывающем производстве. 

Самыми низкооплачиваемыми стали сферы рыболовства (15 206 рублей), а также 
ресторанного и гостиничного бизнеса (18 344 рубля). 

Отметим, на втором месте в Сибири по уровню зарплат оказалась Томская область (34 
874 рубля), на третьем — Иркутская область (33 991 рубль). Средняя зарплата в СФО в 
январе — августе 2016 года составила 30 449 рублей. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 

Снижение уровня доходов населения Красноярья и рост цен на зарубежный отдых 
привели к отрицательной динамике выездного туризма 

Красноярскстат сегодня обнародовал данные о туристском рынке Красноярского края. 
По данным статистиков, в прошлом году в регионе действовало 330 туристских фирм – 

на пять меньше, чем годом ранее. В минувшем году отмечалось уменьшение объема 
туристских услуг почти на 30%, в то время как в предыдущие годы отмечался его рост. 
Снижение численности туристов, обслуженных турфирмами в прошлом году в сравнении с 
2014 годом, составило 17%. При этом предпочтения жителей края по странам для отдыха 
остались неизменными. Среди зарубежных стран более четверти туристов выбрали Тайланд, 
21,5% – Турцию, 4,3% – Египет, 3,9% – другие страны Азии. В минувшем году по сравнению с 
предыдущим годом численность туристов, отдохнувших в Тайланде, уменьшилась на 5,4 тыс. 
человек до немногим более 20 тыс. человек, или на 19,2% (в 2014 году – на 29%), в Турции – 
на 4,5 тыс. человек до чуть менее 20 тыс. человек, или на 19,2% (в 2014 году – на 11,2%). В 
России отдохнули 18,9% обслуженных туристов, порядка 10,6 тыс. человек.  

 Снижение численности обслуженных туристов с 2014 года обусловлено снижением 
уровня денежных доходов населения в совокупности с ростом цен на услуги в сфере 
зарубежного туризма.  

 На фоне отрицательной динамики выездного туризма показатели въездного туризма 
растут, отмечает Красноярскстат. В прошлом году туристские организации региона приняли 
на своей территории 1366 иностранных граждан (в 2014 году – 1085). Наибольшей 
популярностью Красноярский край пользовался у граждан Германии (34,4% от общего 
количества интуристов), Франции (14,5%), Турции (8,6%), Великобритании (7,8%), США, 
включая Гавайские острова (6%), Италии (5,2%), Испании (4,7%) 

"Таймырский Телеграф" 
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Красноярскому краю нужны строители и производственники 
Будет проводиться обучение монтажников, облицовщиков-плиточников, каменщиков, 

сварщиков, станочников, трактористов, машинистов бульдозера, поваров, парикмахеров, 
пекарей, животноводов. 

Агентство труда и занятости населения Красноярского края утвердило перечень 
приоритетных профессий и специальностей для профессионального обучения безработных 
на 2017 год, сообщили в пресс-службе ведомства. 

Перечень разработан исходя из спроса и предложения рабочей силы на рынке труда 
региона. В частности, учитывались потребности предприятий по профессиям, которые сейчас 
приходится укомплектовывать иностранными сотрудниками, и по специальностям, связанным 
с инвестиционными проектами, которые планируются к реализации на красноярской 
территории. 

В результате в перечень вошли 127 профессий, пользующихся наибольшим спросом на 
предприятиях строительной сферы, промышленности, лесной и добывающей отраслей, ЖКХ, 
сельского хозяйства, сферы услуг. Так, будет проводиться обучение монтажников, 
облицовщиков-плиточников, каменщиков, сварщиков, станочников, трактористов, машинистов 
бульдозера, поваров, парикмахеров, пекарей, животноводов. 

Ежегодно служба занятости обучает 6−7 тыс. безработных. В этом году по направлению 
центров занятости приступили к обучению 5,9 тыс. жителей края. Свыше 80% из них выбрали 
востребованные на рынке труда рабочие профессии. Обучение организовано на базе более 
120 образовательных организаций. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Годовая инфляция в РФ замедлилась до 6% 
Потребительские цены в РФ за неделю 1 по 7 ноября выросли на 0,1%, сообщил в среду 

Росстат. За последние 8 недель цены 7 раз прибавляли по 0,1%, единственным исключением 
был период с 18 по 24 октября, когда инфляция составила 0,2%. С начала года инфляция 
составила 4,7%. 

Подсчеты инфляции в годовом выражении осложняются разницей во временных 
отрезках. Год назад Росстат публиковал данные на 9 ноября, на тот момент цены выросли с 
начала месяца на 0,3%. Однако исходя из среднесуточной инфляции год назад, за первые 
семь дней ноября цены с учетом округления выросли на 0,2%. Таким образом, на 7 ноября 
2016 г. инфляция в годовом выражении снизилась до 6% с 6,1% по итогам октября. 

За прошедшую неделю цены на сливочное масло выросли на 1,1%, яйца - на 1%, 
колбасу, сосиски, сардельки, молоко, сметану, творог, сыры, чай - на 0,2-0,5%. Одновременно 
сахар-песок стал дешевле на 0,6%, гречневая крупа - на 0,5%, свинина и подсолнечное масло 
- на 0,2%. Прирост цен на плодоовощную продукцию в среднем составил 0,9%, в том числе на 
свежие помидоры и огурцы - 5,6% и 5,4% соответственно. В то же время цены на 
белокочанную капусту, морковь и яблоки снизились на 0,3-0,4%. 

На автомобильный бензин цены практически не изменились, на дизельное топливо - 
выросли на 0,3%. Совет директоров Банка России 28 октября ожидаемо не изменил 
ключевую ставку, отметив, что "значительный вклад в замедление темпов роста 
потребительских цен вносят временные факторы, а снижение инфляционных ожиданий 
остается неустойчивым". 

Базовый прогноз Банка России по инфляции на 2016 года равняется 5,5-6%. Новый 
официальный прогноз Минэкономразвития по инфляции в 2016 году - 5,8%. При этом и ЦБ, и 
Минэкономразвития уже заявили, что по итогам года инфляция может быть ближе к 5,5%. 
Согласно консенсус-прогнозу "Интерфакса", подготовленному в начале ноября, инфляция в 
РФ в 2016 году составит 5,8%. 

INTERFAX.RU 
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Госдума одобрила поправку о единовременной выплате военным 
пенсионерам 

Депутаты Госдумы одобрили поправку, внесенную парламентариями от фракции 
"Единая Россия", о распространении единовременной выплаты в размере 5 тысяч рублей и 
на военных пенсионеров. Глава комитета Госдумы по труду и социальной политике Ярослав 
Нилов (ЛДПР) во время заседания сообщил, что на выплату военным пенсионерам 
потребуется ориентировочно 5 млрд рублей, передает агентство "Интерфакс"  

Накануне вице-премьер РФ Ольга Голодец заявила, что правительство решило 
распространить единовременную выплату не только на пенсионеров из гражданского сектора, 
но и на военных. Деньги для решения этой задачи будут выделены из резервных фондов, 
заверила она.  

Деньги на военных пенсионеров были найдены после заявления президента РФ 
Владимира Путина. "Я понимаю, наверное, логику авторов этого законопроекта: 24 тысячи 
(рублей) - примерно средняя пенсия военных пенсионеров, 13 тысячи - в гражданском 
секторе. Тем не менее мы говорили, что эта мера будет касаться всех категорий", - заявил 
днем 8 ноября глава государства. 

Newsru 
 

В правительстве опровергли повышение зарплат чиновников на 38% 
В департаменте пресс-службы и информации правительства опровергли информацию, 

что зарплата федеральных чиновников увеличится на 38% с января 2019 года. Ранее об этом 
сообщил RT 

Информация, что зарплата федеральных чиновников может повыситься в среднем на 
38% с января 2019 года, не соответствует действительности, заявили РБК в департаменте 
пресс-службы и информации правительства во вторник. 

«Мы опровергаем эту информацию», — заявил РБК сотрудник департамента. 
В Минфине РБК сообщили, что не знают о повышении зарплат чиновников. «Такой 

информации нет», — сказала главный специалист-эксперт отдела по связям с 
общественностью и СМИ министерства Елена Захаренко. 

Ранее во вторник телеканал RT со ссылкой на департамент пресс-службы и информации 
правительства сообщил, что с января 2019 года зарплата федеральных чиновников может 
увеличиться в среднем на 38% за счет гарантированной части (оклада). Как передавал 
телеканал, в пресс-службе сообщили, что принятие в четвертом квартале 2018 года мер по 
увеличению окладов чиновников предусмотрено пунктом 13 плана мероприятий по 
реализации основных направлений развития государственной гражданской службы на 2016–
2018 годы. «Вступление в силу указанных нормативных правовых актов предполагается с 1 
января 2019 года», — цитировал RT своего собеседника. 

В августе 2016 года президент Владимир Путин подписал указ «Об основных 
направлениях развития государственной гражданской службы Российской Федерации на 
2016–2018 годы», который, в частности, направлен на повышение престижа гражданской 
службы. 

«В этих целях до 2019 года необходимо завершить мероприятия по совершенствованию 
системы материального стимулирования государственных гражданских служащих, а также 
структуры их денежного содержания», — отмечается в документе. 

План мероприятий по реализации «основных направлений» правительство утвердило в 
сентябре. В 13-м пункте документа указывается, что к четвертому кварталу 2018 года должны 
быть завершены мероприятия «по совершенствованию системы материального 
стимулирования гражданских служащих и структуры денежного содержания гражданских 
служащих, в том числе по увеличению гарантированной части их денежного содержания и 
доли выплат, обусловленных эффективностью их профессиональной служебной 
деятельности». Конкретных цифр в документе не приводится. 

Последний раз зарплаты чиновников индексировались в 2014 году. В 2015 и 2016-м этого 
не произошло из-за нехватки средств в бюджете. Как писал ранее РБК, проект бюджета на 
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предстоящие три года, который 30 октября поступил в Госдуму, не предусматривает 
повышения зарплат госслужащим. 

В октябре Минфин выступил за отмену введенной в «тучные годы» обязательной 
ежегодной индексации зарплат госслужащих на величину инфляции. По мнению финансового 
ведомства, рост выплат чиновникам должен зависеть от возможностей бюджета.  

 РБК 
 

Налоговая нагрузка на недвижимость может вырасти 
Налоговая нагрузка на недвижимость может начать расти из-за готовящихся в 

правительстве поправок в законодательство о кадастровой оценке («Ведомости» 
ознакомились с текстом проекта). Проект поправок разработан, подтвердил представитель 
Минэкономразвития, правительство поручило доработать его в аппарате правительства. 

По кадастровой стоимости рассчитываются налоги с недвижимости, поступающие в 
бюджеты регионов. Действующий закон запрещает увеличивать кадастровую оценку до 2020 
г., снижать ее можно. В 2017—2019 гг. она фиксируется на уровне начала 2014 г. или года, 
когда регион сделал ее базой для налога на недвижимость. 

Правительство предлагает смягчить запрет — разрешить регионам самим решать, 
пересматривать или нет оценку и как часто это делать (сейчас — не чаще чем раз в три года 
и не реже чем раз в пять лет). О своем решении регионы должны сообщить правительству до 
20 декабря 2016 г. 

Законопроект сводит на нет введенный в июле мораторий на пересмотр оценки, 
передал через пресс-службу президент ТПП Сергей Катырин. Поправка — это не отмена 
моратория, пересматривать оценку можно будет только после того, как регион перейдет на 
новую систему, т. е. создаст государственного оценщика (они станут монополистами на этом 
рынке. — «Ведомости»), спорит представитель Минэкономразвития. Только регион обладает 
полной информацией о качестве кадастровой оценки и объективности кадастровой 
стоимости, настаивает он. 

Сложно представить себе регионы, которые откажутся от возможности повысить оценку 
и доходы бюджета в кризис, замечает председатель комитета по вопросам недвижимости 
ТПП Александр Каньшин. Именно благодаря мораторию предприниматели впервые получили 
возможность прогнозировать на несколько лет вперед свои налоговые затраты, сетует он. 
Мораторий выгоден крупному бизнесу, который успел провести переоценку и добиться 
комфортной для себя кадастровой стоимости, говорит президент НП «Экспертный совет» 
Алексей Каминский. 
        Граждане в этом году впервые платят налог на имущество по кадастровой стоимости, 
многие забывают, что сумма в перспективе вырастет примерно в 5 раз, поэтому еще мало кто 
оспаривал оценку, замечает Каминский. 

Для граждан мораторий просто фиксирует статус-кво, оставляя кого-то с качественной, 
а кого-то с завышенной или заниженной стоимостью, полагает он. 

Многие предприниматели жалуются, что кадастровая оценка зафиксирована на 
высокой докризисной точке, добавляет Каньшин. Есть вероятность, что при переоценке в 
некоторых регионах стоимость снизится, считает он, но в Москве, которая переоценила в 
этом году коммерческую недвижимость, она только выросла. 

Даже если поправки будут приняты и государственные оценщики смогут заново 
провести оценку, она не станет качественнее, как надеется правительство, уверен Каминский, 
причины ошибок — в качестве исходной информации, а никаких серьезных мер для ее 
улучшения пока не предпринято. 

Ведомости 
 

В стране создан антирыночный Агропром. Минсельхоз стимулирует рост производства 
при падающем внутреннем спросе 

Российские власти создали и поддерживают антирыночный сектор в агропроме, 
которому важнее экспортные поставки и бюджетные выплаты, а не запросы собственного 
населения. Такой вывод следует из «антирыночного парадокса»: в России падают спрос и 
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потребление молока, мяса, рыбы или фруктов, а Минсельхоз обещает господдержку 
наращиванию производства этой же продукции.  

Росстат сообщает о продолжающемся росте потребительских цен. Молоко и сливочное 
масло, например, за январь–октябрь 2016 года по сравнению с таким же периодом года 2015 
подорожало на 7,6%. А подсолнечное масло – почти на 19%. В целом продовольственные 
товары подорожали на 6,2%. Причем в это же время падают объемы продаж и 
соответственно – объемы потребления этих продуктов. 

Если среднероссийских доходов за 9 месяцев 2014 года хватало, чтобы купить, 
например, 360 кг подсолнечного масла, то за тот же период 2016 года можно было купить уже 
только 262,5 кг. Молока за тот же период 2014 года можно было купить больше 542 л. А в 
этом году – только 514,6 л. Такая же картина и с мясом: вместо 103,9 кг говядины 
среднестатистический гражданин может купить лишь 92,9 кг. Платежеспособный спрос на 
курятину из-за роста цен также снизился: с 226,8 до 221,4 кг. 

По сообщению института маркетинговых исследований Gfk, за год, с июля 2015 года до 
июля 2016-го, продажи молочных продуктов и мяса сократились в физическом выражении на 
0,5 и 0,8%.  Больше всего потребители стали экономить на бакалее (–3,8%), хлебобулочных 
изделиях (–7%), а также рыбе и морепродуктах (–7,4%).  

Но аграрии как будто не замечают, что россияне уже не могут позволить себе 
оплачивать прежние объемы подорожавшего продовольствия. За три квартала производство 
разных видов мяса увеличилось на 7%. По данным региональных органов управления 
агропромом, валовой сбор тепличных овощных культур по состоянию на 1 ноября 2016 года 
составил 519,4 тыс. т, это на 20% больше, чем годом ранее. Замминистра сельского 
хозяйства Игорь Кузин прогнозирует в 2016 году общий рост производства сельхозпродукции 
на 3%. 

«Государство, на мой взгляд, занимается фикцией, потому что у людей нет денег, а 
власти требуют производить больше», – сказал агентству Dairy News генеральный директор 
совхоза им. Ленина Павел Грудинин. 

Вопреки рыночной логике рост производства не приводит к падению цен. И для 
Минсельхоза под руководством Александра Ткачева такая ситуация, похоже, не является 
серьезной проблемой. Огурцов и помидоров собирать стали больше, а цены на них выросли: 
по данным Росстата на 24 октября, средняя потребительская цена на свежие огурцы выросла 
за неделю на 7,8%, помидоры подорожали на 9,8%. 

Объяснение этому дисбалансу спроса и предложения видится простое: еда уходит на 
другие, более «хлебные» рынки. А сам Минсельхоз обещает начать все новые виды 
продовольственных интервенций. 

«Мы не должны и не работаем только на внутренний рынок. Заниматься интересами 146 
млн не самых богатых людей неправильно. На планете живут 7,4 млрд человек, и 3 млрд из 
них – по соседству с нами, в Китае и Индии,  – поясняет глава исполкома Национальной 
мясной ассоциации Сергей Юшин. – Нельзя быть успешным только на внутреннем рынке, 
необходимо производить глобально конкурентный продукт». 

Похоже, этот подход возобладал и в правительстве. Если лишнее молоко, сливочное 
масло и сыр правительство готово снять с рынка за счет закупочных интервенций, то для 
остальной еды есть экспорт. На днях, например, подписано российско-китайское коммюнике 
об укреплении сотрудничества в области продукции сельского хозяйства.  

Наращивание объемов производства заложено во всех программах Минсельхоза, при 
этом оно серьезно субсидируется из федерального бюджета. На реализацию госпрограммы в 
2017 году заложено 204,5 млрд руб., в этом году Минсельхоз уже перечислил в регионы 
субсидии на общую сумму 150 млрд руб. 

Но получается, что власти субсидируют не внутренний спрос, а увеличение экспорта, 
заодно снимая излишки с российского рынка, поддерживая таким образом и рост цен на 
местных прилавках… 

 «Независимая газета» 
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Всемирный банк разглядел в России сокращение бедности. Граждане станут 
богаче, несмотря на социальную уязвимость 

Всемирный банк (ВБ) предсказывает, что бедность в России будет сокращаться. 
Подобный прогноз прямо противоречит официальным бюджетным проектировкам, которые 
предполагают рост числа бедных по крайней мере до 2019 года. ВБ уверен, что российским 
властям удается сглаживать социальное неравенство в том числе за счет поддержки 
пенсионеров. Однако этот вывод не подтверждают опросы тех же пенсионеров. При этом ВБ 
признает, что уже 51% населения можно отнести к категории «социально уязвимых».  

Рецессия в России продолжается, но уже скоро в стране начнется экономический рост. 
При этом жизнь россиян начнет улучшаться. Такие выводы содержатся в новом докладе о 
российской экономике от Всемирного банка. 

По прогнозу ВБ, в 2016 году экономический спад в России составит 0,6%, затем 
экономика выйдет в плюс. В 2017-м ВВП вырастет на 1,5%, в 2018-м – на 1,7%. Произойдет 
это «на фоне дальнейшего прогнозируемого восстановления цен на углеводороды» и 
ожидаемого оживления внутреннего спроса. 

Возможно, прогноз Всемирного банка устарел еще до опубликования. Ведь после 
президентских выборов в США многое в мировой экономике может измениться. Однако 
специалисты ВБ вчера воздержались от каких-либо предположений, в какую сторону стоит 
теперь пересматривать прогноз. Пока они призывают придерживаться опубликованного 
варианта. 

И в этом опубликованном варианте содержится много неожиданного. Например, 
Всемирный банк уверяет, что бедность в России в ближайшие три года будет снижаться. 
Напомним, по предварительным данным Росстата, в 2015-м доходы ниже величины 
прожиточного минимума получали 13,3% населения, или 19,1 млн человек. В первом 
полугодии 2016-го за чертой бедности находилось 14,6% населения, или 21,4 млн человек. 

Сейчас ВБ ожидает, что по итогам всего 2016-го, «несмотря на прогнозируемое 
сокращение частного потребления, уровень бедности, по-видимому, снизится до 13%». Свои 
позитивные прогнозы авторы доклада увязывают с ожидаемым снижением инфляции, ростом 
зарплаты. «Номинальные доходы у большей части населения будут расти быстрее, чем 
прожиточный минимум, что позволит большему числу людей преодолеть бедность, – 
поясняют авторы доклада. – Цены на продукты в 2016 году будут расти гораздо медленнее с 
учетом скачка цен в начале 2015-го». В 2017-м за чертой бедности будет 12,2% населения, а 
в 2018-м – уже 11,8%. Однако ВБ признает, что в настоящее время бурного роста зарплаты 
не наблюдается. За первые восемь месяцев 2016 года динамика реальной зарплаты в 
большинстве секторов была близкой к нулю. 

Более того, снижение бедности вовсе не означает, что проблема с социальным 
неблагополучием будет решена. По данным ВБ, в России растет доля социально уязвимого 
населения с подушевым доходом менее 10 долл. в день по паритету покупательной 
способности в ценах 2005 года. Сейчас эта доля достигает уже 51%. Такая тенденция 
«сводит на нет многие достигнутые за последние годы результаты по обеспечению 
всеобщего процветания», уточняют экономисты. 

Еще один, не менее противоречивый вывод ВБ: российские власти более или менее 
успешно борются с социальным неравенством. Происходит это благодаря бюджетной 
поддержке и прежде всего за счет пенсий. В частности, авторы доклада ссылаются на 
коэффициент Джини. Этот коэффициент помогает измерить степень социального расслоения 
в обществе: показатель «0» указывает на абсолютное равенство доходов в стране, 
показатель «1» – на абсолютное неравенство (один человек владеет всем богатством 
страны). 

Если брать рыночные доходы населения без учета всех налоговых вычетов и бюджетных 
доплат, тогда коэффициент Джини составляет в России, по данным ВБ, 0,48. «Это показатель 
снижается до 0,3, если учесть влияние на доходы налогов, трансфертов и нефинансовых 
услуг в образовании и здравоохранении», – сообщают авторы доклада. То есть коэффициент 
расслоения снижается на 38%. «За период после кризиса 2009 года бюджетные трансферты 
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играют намного более важную роль для поддержания роста доходов домохозяйств, 
чем рост трудовых доходов, в основном за счет роста пенсий», – отмечают экономисты. 

ВБ сообщил хорошую новость: бюджетная политика по сокращению неравенства в 
России более эффективна, чем, например, в Бразилии, Чили, Колумбии, Турции и даже США. 
Она так же эффективна, как в Японии и Эстонии. Однако, как заметил вчера ведущий 
экономист ВБ по России Апурва Санги, на самом деле Россия могла бы добиться большего 
эффекта путем изменения структуры доходов и расходов бюджета. 

«Такие страны Евросоюза, как Бельгия, Германия и Ирландия, добились намного более 
заметного снижения неравенства с помощью бюджетной политики, – поясняют авторы 
доклада. – Это не обязательно означает увеличение государственного сектора». В качестве 
примера приводится Ирландия, одна из причин успеха которой – адресность поддержки, 
проверка нуждаемости. 

Правда, заметим, адресность в России может выглядеть иначе, чем в развитых странах. 
Не исключено, что власти выберут недостижимые критерии нуждаемости. Особенно высока 
вероятность такого развития событий в депрессивных, страдающих от дефицита регионах.  

ВБ предупреждает о проблемах с региональными бюджетами: «Ужесточение бюджетной 
политики на федеральном уровне может... повлечь за собой сокращение трансфертов 
региональным бюджетам, которые повлияют на состояние двух третей российских регионов, 
где на долю таких трансфертов приходится от 15 до 50% доходов бюджета... Многим 
местным органам власти будет трудно поддерживать расходы бюджета». 

Кроме того, директор ВБ по России Андраш Хорваи добавил, что снижению неравенства 
теоретически мог бы поспособствовать переход к прогрессивной шкале налогообложения. 
Однако он подчеркнул, что Всемирный банк вовсе не делает России каких-либо 
рекомендаций переходить к такой шкале. 

Выводы ВБ выглядят удивительными особенно на фоне расчетов Счетной палаты (СП), 
которая вчера опубликовала свое заключение на проект бюджета 2017–2019. СП сообщает, 
что в соответствии с базовым прогнозом численность населения с доходами ниже величины 
прожиточного минимума будет расти, а не сокращаться. По итогам 2016 года за чертой 
бедности окажутся 13,9% населения, столько же будет в 2017-м, в 2018-м уровень бедности 
составит 14,1%, в 2019-м он снова будет 13,9%. 

При этом пенсии в реальном выражении будут снижаться: по расчетам СП, к 2019 году 
реальная пенсия сократится на 9,4% по сравнению с 2014-м. И несмотря на всю предыдущую 
поддержку, пенсионеры до сих пор испытывают финансовые проблемы.  

Максимальный риск бедности по субъективной оценке материального положения 
зафиксирован не только среди граждан, не имеющих высшего образования, и не только среди 
одиночных семей, семей с детьми, но и среди пенсионеров. Около 30% пенсионеров 
оценивают свое материальное положение как плохое или очень плохое, 54% пенсионеров 
испытывают затруднения при покупке продуктов питания и одежды. Такие данные опросов 
привели специалисты Высшей школы экономики в октябрьском мониторинге социального 
самочувствия населения РФ.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Сделаем Россию великой вновь!  
Многие наши товарищи ехидничают на тему того, как масса экспертов и украинцев по 

обе стороны границы убеждали публику в неизбежности победы Клинтон. Вот бы, мол, 
посмотреть им в глаза. Но я бы хотел посмотреть в глаза не им. 

Сперва в одной небольшой, но весьма состоятельной и уважаемой европейской стране 
кому-то пришло в голову спросить у граждан, а желают ли они ассоциировать себя с 
жителями другой довольно большой, совершенно несостоятельной и не совсем европейской 
страны.  
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«Люди, голос которых обычно не слышен, раз в несколько лет имеют возможность – 
если необходимо – стукнуть по столу кулаком» 

Конечно, все сразу сказали, что тамошним гражданам это вообще не интересно, а если и 
интересно, то они, в общем-то, и не против таких ассоциаций, а если и против, то все равно 
это только консультативно и т.д. и т.п.  

Ну, в общем, консультации провели: подсчитали – прослезились. Большинство активных 
граждан Нидерландов против ратификации соглашения об ассоциации с Украиной. Почему? 
Дело не в Украине (а кстати, где это?). Дело в Брюсселе – голландцы, стоявшие у истоков 
евроинтеграции, этого передового отряда глобализации, сказали, что им пока достаточно уже 
имеющихся членов, пусть даже и ассоциированных.  

Потом в другой европейской стране, формально даже и не очень европейской, поскольку 
не континентальной, а островной, кому-то пришло в голову поинтересоваться у граждан, а 
хотят ли они состоять в одном союзе. В том самом, с которым так хотела ассоциировать себя 
одна большая, но бедная и несчастная страна, расположенная где-то у края Европы.  

 Ну и все, конечно же, сказали, что, ну естественно, жители этих островов очень хотят 
оставаться в этом самом Союзе, а вот и социология – гляньте, а если и не хотят, то все равно 
понимают, что без Союза никак, потому что и экономика рухнет, и Шотландия отвалится, и 
Ирландия отсохнет.  

Провели референдум: подсчитали – прослезились. Граждане Великобритании выбрали 
отказ от евроинтеграции в пользу национального суверенитета.  

И вот теперь в одной совсем не европейской, очень большой и очень-очень-очень 
богатой стране необходимое для победы число голосов избирателей получил человек, 
который обещал им переключиться с глобализации – экономической, военной и политической 
– на насущные проблемы этих самых избирателей.  

Об этом человеке, конечно же, говорили, что он клоун, что он фашист, что он Путин, и 
(самое главное!) что он никогда, никогда-никогда не выиграет в такой стране, как Америка. А 
он выиграл.  

Первый раз все можно было списать на случай. Ну, мало ли что там голландцы – анаши 
своей обкурились. Второй – на совпадение. Ну, бывает, да. Раз в год и ружье на стене 
стреляет, как говаривал старик Грибоедов. Мало ли что там эти островитяне себе возомнили, 
они всегда были со странностями. И вот теперь, уважаемые господа, это уже статистика.  

Но о чем эта статистика говорит? Про глобализацию мы уже поняли, и об этом еще 
наверняка будет сказано немало, в том числе и теми, кто разбирается в ней куда лучше, чем 
я. Так о чем же эта статистика еще?   

Многие наши товарищи ехидничают на тему того, как масса экспертов и всяческих 
украинцев по обе стороны границы убеждали публику в неизбежности победы Клинтон. Вот 
бы, мол, сейчас посмотреть им в глаза.  

Но я бы хотел посмотреть в глаза не им.  
Когда случился референдум в Нидерландах, я опубликовал колонку, в заголовок которой 

вынес слова Герта Вильдерса, лидера инициировавшей голосование Партии Свободы: «Это 
начало конца Евросоюза».  

В комментариях к публикации тут же кто-то написал о том, что никакое мнение никаких 
избирателей ничего не изменит и что все будет по-прежнему, потому что все уже решено, за 
все уже уплОчено и по-другому и быть не может.  

Потом был Brexit, и я попробовал объяснить, чем его результат так важен для нас, 
русских, и на этом примере показать, что даже простым бюллетенем можно добиться очень 
многого в борьбе за собственное будущее.  

И снова получил комментарии о том, что люди ничего не решают, никаких изменений не 
будет и как элиты решат, так они сделают, никого не спросив.  

Полгода в рубрике «Мнения» газеты ВЗГЛЯД мы публиковали колонки замечательного 
американиста Дмитрия Дробницкого, который подробно рассказывал о том, что ничего еще не 
предопределено, что Трамп – это серьезно и что в американском обществе происходят 
глубинные изменения.  

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

Но раз за разом находились «реалисты», знающие, «как в этом мире все устроено», 
которые утверждали, что все уже понятно наперед, что все предрешено, что это игра в 
поддавки, и т.д., и т.п.  

И вот именно эти люди волнуют меня. Именно в их глаза мне хочется посмотреть.  
Нет, это не либералы, сделавшие ставку на глобализацию в надежде поскорее свалить 

из «этой страны». Это не скачущие перед портретом Хиллари украинцы. И это совсем не 
эксперты, повязанные корпоративной этикой и ориентированные на потребление западного 
информационного мейнстрима.  

Это самые обычные люди. Читатели ВЗГЛЯДа, мои френды и подписчики в «Фейсбуке». 
Настроенные консервативно, евроскептически и антиглобалистски. Патриоты России всех 
возможных изводов – красного, белого, евразийского, византийского и какие еще там бывают.  

Объединяет всех их одно – неверие в то, что от простых людей что-то зависит, в то, что 
их мнение, их желания, их воля способны что-то в этом мире изменить. Они презирают всякие 
институты и механизмы, призванные мнение этих самых простых людей, таких же, как они 
сами, доносить до властей и превращать в политические и экономические решения.  

Вот им в глаза мне сейчас хочется посмотреть, причем сделать это без всякого 
злорадства.  

Я смотрю на них с надеждой и радуюсь тому, что наши СМИ, лидеры общественного 
мнения и соцсети уделяют этим заокеанским выборам столько внимания, что многим даже 
кажется, что это слишком. Обыватели не вспомнят фамилии своего депутата-мажоритарщика 
в Госдуме, но уверенно назовут будущего вице-президента США. Но в этом есть свой смысл.  

Я надеюсь, что уж этот-то пример покажет, что демократия – это не про «власть 
демократов», карикатурного Льва Натаныча Щаранского, профессиональных либертариев, 
хипстеров и прочих борцов с режимом. Нет.  

Демократия – это история про пресловутое молчаливое большинство, простых людей, 
тех самых американских фермеров, или рабочих машиностроительных заводов, британских 
шахтеров и сталеваров, или представителей массы самых разнообразных, но совершенно не 
креативных (не путать с творческими) профессий!  

И эти люди показали, что гигантская машина промывания мозгов и шельмования 
неугодных не способна их поколебать тогда, когда вопрос стоит об их непосредственных 
жизненных интересах.  

Люди, голос которых обычно не слышен, раз в несколько лет имеют возможность – если 
необходимо – стукнуть по столу кулаком.  

Заметьте – не выходить на площадь за все хорошее и против всего плохого, не строить 
баррикады из мусора, не разрушать свою страну. Нет. Просто прийти и проголосовать. А если 
есть желание – принять и более активное участие в политической жизни.  

И эту возможность должны отстаивать, беречь и ценить именно представители 
большинства – те, кого не показывают по телевизору, у кого нет своего блога с тысячами 
подписчиков и колонки в популярной газете.  

Те, кто не хотел бы повторения печальных немых сцен разрушения собственной страны 
при пассивном соучастии безмолвствующего народа, столь знакомых нам по нашей истории 
минувшего столетия. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 89 ▲ 0, 16 

EUR 71, 35 ▲ 0, 89 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


